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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Trautwein, Karin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Arslan, Hidir     
Binz, Katharina     
Ernstberger, Nico     
Grebner, Thomas     
Götz, Günther     
Kirschner, Martin     
Konrad, Walter     
Köppen, Wilfriede     
Maillet, Roswitha     
Prutschay, Michael     
Reinbold, Markus Dr.     
Wenner, Horst     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Faber, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohöfer, Natascha     

 

 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Neues Ortsbeiratsmitglied 
 
 
Anträge 
 
2. Verwendung von Mitteln (ödp) 
 
3. Beleuchtung Fußweg (CDU) 
 
4. Fußweg Grünanlage bis zur Alten Patrone (SPD) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Bürgersteig Don Bosco 
 5.2. Aktueller Sachstand H 92 
 
 
Anfragen 
 
6. Ansiedlung DECATHLON (ödp) 
 
7. Bebauungsplan MLK-Park (ödp) 
 
8. Neubau 4-gruppige KiTa (CDU) 
 
9. Fahrradverleihsystem MVG (CDU) 
 
10. Lärmbelästigungen Studentenwohnheim Fr.-Werfel-Str. (CDU) 
 
11. Einkaufszentrum Münchfeld (SPD) 
 
12. Ansiedlung Sportfachmarkt (SPD) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0481/2011 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
 13.2. Sachstandsbericht zur Vorlage 1922/2010 Grüne und 2369/2010 
 13.3. 3. Sachstandsbericht zu Antrag 1584/2010 ödp 
 13.4. Antwort zu Anfrage 1005/2011 CDU Ortsbeirat MZ-HaMü 
 13.5. Antwort zu Anfrage 1002/2011 SPD, Ortsbeirat MZ-Hartenberg/Münchfeld 
 13.6. 2. Antwort zu Anfrage 0486/2011 SPD Ortsbeitrat MZ-HaMü 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 14.1. Verkehr Wallstr. 
 14.2. Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule 
 14.3. Blumenschmuckwettbewerb 
 14.4. Bauleitplanverfahren "MLK-Park" 
 14.5. Termine 2012 
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 14.6. Ausbau Job-Fux-Programm 
 14.7. Termin mit BG Eder 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
17. Stadtteilmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 1 Neues Ortsbeiratsmitglied 
 

Die Vorsitzende begrüßt Frau Katharina Binz als neues Ortsbeiratsmitglied. 

 

Frau Binz folgt damit Frau Weiß nach, die vor einigen Wochen ausgeschieden ist. 

 

Die Einführung und Verpflichtung entfällt in diesem Falle, da Frau Binz Stadtratsmit-

glied ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Verwendung von Mitteln (ödp) 

hier: Mittel des Bistums in HaMü einsetzen 
Vorlage: 1431/2011 

 

Herr Konrad verdeutlicht noch einmal, dass das vorher zugesagte Geld auch in 

HaMü Verwendung finden solle und weist darauf hin, dass es diesbezüglich auch 

vertragliche Vereinbarungen gibt. 

 

Herr Faber ergänzt, dass 2007 von Herrn Bürgermeister Schüler zugesagt wurde, ein 

Ersatzsportfeld bei Wegfall des DJK-Sportfeldes in annehmbarer Nähe zu realisie-

ren. 

 

Auch Herr Wenner erklärt, dass eine Kampfbahn B zugesagt wurde mit einem Fi-

nanzierungszuschuss von rund 1 Mio. € durch das Bistum. Diese Zusagen müssen 

eingehalten werden. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass Herr Bürgermeister Beck sie darüber informiert habe, 

dass in jüngster Vergangenheit ein Nachfragen bei den betroffenen Sportvereinen 

ergeben habe, dass diese sich mittlerweile anderweitig orientiert haben und man 

keinerlei Bedarf für eine zusätzliche Sportmöglichkeit im angesprochenen Bereich 

sehe. 

 

Die Schulen, insbesondere das Ketteler-Kolleg, brauchen nur 4 bis 6 Stunden und 

es besteht die Gelegenheit, vormittags das 05-Gelände zu benutzen.  

 

Sie weist außerdem darauf hin, dass 1 Mio. € zur Errichtung eines neuen Sportfeldes 

nicht ausreichen würde, sondern dass vielmehr hier die Stadt noch mindestens 

2 Mio. € hinzuschießen müsse, was bei der aktuellen finanziellen Lage mit Sicherheit 

nicht ohne Probleme vonstatten gehe. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen.  
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Punkt 3 Beleuchtung Fußweg (CDU) 

hier: vom Bruchwegstadion zu "Am Fort Gonsenheim" 
Vorlage: 1436/2011 

 

Herr Grebner begründet den Antrag für die CDU und konkretisiert, dass es vor al-

lem im Winter besonders dunkel ist und man Poller nicht erkennen könne und auch 

unbeleuchtete Radfahrer eine Gefahr darstellen. Ihm schwebt vor, dass zumindest 

zwei Lampen, die vor allem den Bodenbereich ausleuchten, ausreichend wären. 

 

Herr Wenner entgegnet, dass man grundsätzlich dem Antrag zustimmen könne, 

aber man auf der anderen Seite auch urwüchsige und naturbelassene Ecken für 

begrüßenswert halte. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird mehrheitlich mit 6 : 1 : 6 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Fußweg Grünanlage bis zur Alten Patrone (SPD) 

hier: durchgängige Teerung 
Vorlage: 1443/2011 

 

Herr Wenner begründet den Antrag für die SPD und verdeutlicht, dass dieser Weg 

eine zentrale Bedeutung und hohe Priorität für den Ortsbezirk habe. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig - bei einer Enthaltung - an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Bürgersteig Don Bosco 
 

Herr Nagel bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, warum in Bezug auf die 

von ihm bereits in der Sitzung am 07.06. geschilderte Gefahrenlage im Bereich Don 

Bosco nichts unternommen wurde und der missliche Zustand nach wie vor besteht 

und Rollstuhlfahrer, Kinderwagen etc. auf die Fahrbahn ausweichen müssen. 

 

Er bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wann mit einer Behebung der Ge-

fahrenquelle gerechnet werden kann. 
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Punkt 5.2 Aktueller Sachstand H 92 
 

Eine Bürgerin bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob sich 
 

a) in jüngster Vergangenheit an dem Bebauungsplan etwas verändert habe, 

b) warum dieser Bebauungsplan nicht im Internet zugänglich ist und 

c) ob ein durchgängiger Fahrradweg vom Studentenwohnheim Wallstraße bis zur 

Fa. Conrad 

 gebaut werden wird oder wenn nein, warum nicht. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Ansiedlung DECATHLON (ödp) 

Vorlage: 1432/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 23.08.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Bebauungsplan MLK-Park (ödp) 

Vorlage: 1433/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet, die fristgerecht eingereichte Anfrage umgehend zu 

beantworten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Neubau 4-gruppige KiTa (CDU) 

hier: Standortsuche 
Vorlage: 1438/2011 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 18.08.2011, ohne Aktenzeichen. 

 

Die CDU bittet um Erläuterung, wo sich das Grundstück in der Saarstraße konkret 

befindet; mit den in der Antwort gemachten Angaben kann man nichts anfangen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Fahrradverleihsystem MVG (CDU) 

Vorlage: 1439/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 21.08.2011, ohne Aktenzeichen. 
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Punkt 10 Lärmbelästigungen Studentenwohnheim Fr.-Werfel-Str. (CDU) 

Vorlage: 1440/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 18.08.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einkaufszentrum Münchfeld (SPD) 

Vorlage: 1441/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet die Verwaltung, die fristgerecht eingereichte Anfra-

ge umgehend zu beantworten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Ansiedlung Sportfachmarkt (SPD) 

Vorlage: 1444/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 22.08.2011. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0481/2011 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
hier: Umgestaltung Ortszentrum Münchfeld 
Vorlage: 1077/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 09.06.2011, 

Az.: 2 66 11 HM all. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zur Vorlage 1922/2010 Grüne und 2369/2010 

Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates 
Mainz-Hartenberg/Münchfeld am 07.06.2011 
Punkt 14.5  Umsetzung Sachstandsbericht 2369/2010 
                    hier: Verkehrssicherheit Saarstraße 1922/2010 Grüne 
Vorlage: 1232/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 26.07.2011, Az.: 68. 
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Punkt 13.3 3. Sachstandsbericht zu Antrag 1584/2010 ödp 

hier: Einwohnerversammlung 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 13.07.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.4 Antwort zu Anfrage 1005/2011 CDU Ortsbeirat MZ-HaMü 

hier: FGÜ "An der Allee/Dreispitz" 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 22.06.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.5 Antwort zu Anfrage 1002/2011 SPD, Ortsbeirat MZ-

Hartenberg/Münchfeld 
hier: Alte Patrone 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 11.07.2011, Az.: 23 Go 00 1/89. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.6 2. Antwort zu Anfrage 0486/2011 SPD Ortsbeitrat MZ-HaMü 

hier: Katastrophenplan HM 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. III vom 14.04.2011, Az.: 38 00 66. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Verkehr Wallstr. 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 10.06.2011, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.2 Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule 

Hier: Antwort Dez V (TOP 2.2 Einwohnerfragestunde 07.06.11) 
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Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 04.08.2011, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.3 Blumenschmuckwettbewerb 

hier: Schreiben des Dez V 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 20.06.2011, Az.: 67 10 62. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.4 Bauleitplanverfahren "MLK-Park" 

hier: Auszug Niederschrift Bau- und Sanierungsausschuss 
26.05.2011 

 

Kenntnisnahme des Auszuges aus der Niederschrift der Sitzung des Bau- und Sanie-

rungsausschusses und des Ortsbeirates Mainz-Hartenberg/Münchfeld vom 

26.05.2011. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.5 Termine 2012 
 

Kenntnisnahme der Sitzungstermine für das kommende Jahr.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.6 Ausbau Job-Fux-Programm 

hier: Schreiben des Dez IV 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. IV vom 14.07.2011, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.7 Termin mit BG Eder 
 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass Frau Beigeordnete Eder am 16.09.2011 um 

16.00 Uhr sich mit Vertretern der im Ortsbeirat vertretenen Parteien in der Ortsver-

waltung treffen werde, um aktuelle verkehrspolitische oder auch umweltpolitische 

Themen zu besprechen. 

 

Die Vorsitzende bittet, Themenwünsche bis zum 09.09.2011 der Ortsverwaltung zu-

kommen zu lassen.                                                                                                                                       
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Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 

 

 

 

gez. Karin Trautwein                                                  gez. Peter Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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